

Bosque Sur

Bosque Sur, ubicado entre Leganés, Fuenlabra y Getafe, pertenece a la Red de Parques Forestales Periurbanos de la Comunidad de Madrid. Desde hace diez años abarca 323 hectáreas de bosque mediterráneo dominado por encinas, alcornoques y toda la flora y microfauna asociada a estas formaciones.. Su principal objetivo es la buscar la regeneración del medio físico e implantar alternativas de ocio y que faciliten a los ciudadanos de los municipios limítrofes el contacto con la naturaleza y mejorar su calidad de vida. La posibilidad de poder disfrutar de la naturaleza llegando a estos parques a pie, en bicicleta o en transporte público, permite dar respuesta a una fuerte demanda ciudadana y, al mismo tiempo, desconcentrar la oferta de espacios naturales de todos los madrileños, ofreciendo alternativas. Con ello se logra prestar un servicio público de disfrute de la naturaleza con rapidez, cercanía y sostenibilidad.

A medio plazo también se pretende avanzar en el establecimiento de corredores ecológicos entre los diferentes espacios forestales próximos a la ciudad. Ya hay varias especies de insectos y aves que usan estos parques periurbanos, conectando los ecosistemas forestales entre sí.

Se ha llegado a encontrar una especie vegetal evaluada como *en peligro crítico de extinción* en la última revisión de la Lista Roja de la Flora Vasculare Española.

La participación ciudadana debe ser una herramienta en las que se sustenten estas zonas verdes. Serán principalmente las poblaciones y barrios cercanos los que más se beneficien con su presencia, y por lo tanto quienes más se deberían implicar en su mantenimiento y correcto uso. Actualmente desde el Centro de educación ambiental Bosque Sur existen programas educativos enfocados a público general y a escolares para que participen en el cuidado y mantenimiento de las zonas verdes. En algunos casos haciendo plantaciones puntuales y en otros casos aprendiendo lo necesario sobre la fauna y flora existente para saber qué comportamientos se deben adquirir y cuáles evitar. Como es lógico, en general el objetivo de estos programas radica en crear un vínculo emocional y racional entre el espacio verde creado y la población que lo utiliza, porque no se cuida aquello que no se quiere, y no se quiere aquello que no se conoce.

Centro de educación ambiental Bosque Sur

El Centro de educación ambiental Bosque Sur tiene un amplio programa educativo orientado a diversos públicos:

- Población escolar de Educación Primaria y Educación Especial.
- Población local con quienes se trabaja en la parcela forestal y en el huerto ecológico educativo.
- Público general durante los fines de semana que se realizan talleres, jornadas, juegos, charlas y sendas.
- Trabajo con grupos y asociaciones que trabajan el ocio inclusivo y la defensa del medio ambiente.



Dado que el Centro se encuentra en la frontera entre lo natural y lo urbano, en el límite entre el bosque y la ciudad. Resulta capital trabajar la ecología urbana: alimentación, movilidad, residuos... todo ello articulado a través de dos grandes ciclos de actividades:

ReciclArte: talleres monográficos infantiles y juveniles sobre el consumo de envases de diversos materiales (papel, aluminio, tetra bric, vidrio, plástico, etc). Además de asociar cada material con su impacto ambiental y de conocer trucos para reducir su consumo, se les da una nueva vida, útil y creativa.

Talleres de ecodestrezas: aficiones y recetas que reducen nuestra huella ecológica, mejoran nuestra salud y permiten socializar y compartir experiencias. Algunos ejemplos son elaboración de pan y pasta, costura creativa, elaboración de productos de limpieza ecológicos, formación de grupos de consumo, elaboración de productos de higiene y cosmética ecológicos, mecánica de la bicicleta, horticultura en macetas...